
 

平成３０年１２月 ７日～ １１日 

 

 

鳥羽市議会会議 
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 1 

    番 発言通告者 議席番号 
  

 

件名及び 

 

要  旨 

氏  名 

 

      ８         戸 上  健 

 

○ 小中学校の学習環境の改善について 

 

市内小中学校の普通教室への空調設備は 100％設置となり、子ど

もたちにも教職員にも喜ばれ、学力向上にも寄与している。一方で

特別教室への設置は立ち遅れていると感じているが、災害時の避難

場所として活用している体育館もある。そこで以下の点についてき

く。 

 

①現在の特別教室（体育館を含む）への空調設備の設置状況はどう

か。 

②設置計画はどうなっているか。 

 

＜市長、教育長及び担当課長＞
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    番 発言通告者 議席番号 
  

 

件名及び 

 

要  旨 

氏  名 

 

      ８         戸 上  健 

 

○ 平和事業について 

 

 １２月８日は太平洋戦争開戦日である。鳥羽でも多くの青年たち

が戦争の犠牲となった。戦没者追悼式でも「二度と戦禍をもたらさ

ない」と誓われている。改めて市の平和行政を問う。 

 

①記憶と記録を風化させないためどのような取り組みが必要と考

えているか。 

②戦争の実相と平和の尊さを未来へ引き継ぐため、自治体にできる

こと、自治体にしかできないことをどう考えているか。 

 

＜市長及び担当課長＞ 
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    番 発言通告者 議席番号 
  

 

件名及び 

 

要  旨 

氏  名 

 

      ８         戸 上  健 

 

○ 図書館の活用について 

 

図書館は子どもたちにとどまらず市民の生涯学習や社会教育に

おいても大事な役割を担っている。そこで以下の点についてきく。 

 

①マラケシュ条約とはなにか。サピエ図書館と本市図書館との連携

はどうなっているか。 

②市民が集う場所へ簡易図書館を設置する考えがあるか。 

③「読書条例」を制定して図書館をまちづくりの柱に位置付けてい

る自治体もある。鳥羽市としての方向性はどうか。 

 

＜市長、教育長及び担当課長＞ 
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    番 発言通告者 議席番号 
  

 

件名及び 

 

要  旨 

氏  名 

 

       １         奥 村  敦 

 

○ 指名競争入札のあり方について 

 

物品等の購入における市の入札制度については、これまで何度か

の改定が行われつつ今日に至っている。これまでにも入札による数

多くの契約が締結されてきているが、その入札に至るまでの事務処

理と公表までの進め方について問う。 

 

①指名競争入札に際し、業者選定の基準はあるか。 

②業者選定はどこで決定されるのか。 

③市内の登録業者のうち、一度も指名されなかった事業者はあるか。 

④発注内容により市内業者を優先する指名はできないか。 

⑤仕様書の作成について規定はあるのか。 

⑥入札結果の公表はどのようにしているか。 

 

＜市長、教育長及び担当課長＞ 

 



 

 5 

    番 発言通告者 議席番号 
  

 

件名及び 

 

要  旨 

氏  名 

 

      １０         坂 倉 広 子 

 

○ 子育て世代包括支援センターの設置について 

 

 国では「まち、ひと、しごと創生基本方針」等において、妊娠期

から子育て期にわたる様々なニーズに対し利用者が身近な場所で

総合的な相談ができる場所を提供するワンストップ拠点の子育て

包括支援センターについてうたっている。鳥羽市にも設置が必要と

考える。そこで以下の諸点についてきく。 

 

①現在、鳥羽市が実施している子育て支援センターと何が違うのか。 

②子育て包括支援センターの役割について。 

③子育て包括支援センターの設置に向けた方向性について。 

 

＜市長及び担当課長＞ 

 



 

 6 

    番 発言通告者 議席番号 
  

 

件名及び 

 

要  旨 

氏  名 

 

     １０         坂 倉 広 子 

 

○ 学校（幼稚園）給食のアレルギー対策について 

 

 食物アレルギーのある子どもたちが給食時間を楽しく過ごすた

め、本市の対策について、以下の諸点についてきく。 

 

①学校給食での食物アレルギー対策はどうか。 

②アレルギー対応で教職員、養護教諭エピペンの取り扱いはどうな

っているか。 

 

＜教育長及び担当課長＞ 
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    番 発言通告者 議席番号 
  

 

件名及び 

 

要  旨 

氏  名 

 

      １０         坂 倉 広 子 

 

○ 市営住宅の連帯保証人制度について 

 

 単身高齢者や住宅確保に困窮する低額所得者の現状を踏まえる

と、市営住宅の入居に際して保証人の確保が困難であるという声が

ある。そこで、以下の諸点についてきく。 

 

①連帯保証人を満さず入居に至らなかったケースの主な理由は何

か。 

②民法改正を踏まえた「公営住宅の入居に際しての取り扱いについ

て」平成３０年３月３０日付け（国土交通省住宅局住宅総合整備

課長通知）の内容と本市の対応はどうなっているか。 

③入居時の連帯保証人の要件を廃止する場合の課題は何か。 

 

＜市長及び担当課長＞ 
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    番 発言通告者 議席番号 
  

 

件名及び 

 

要  旨 

氏  名 

 

      １０         坂 倉 広 子 

 

○ 本市を訪れる観光客の災害発生時の対応について 

 

 政府は、２０２０東京オリンピック・パラリンピック競技大会が

開催される２０２０年までに、年間の訪日外国人旅行者４千万人ま

で増やすことを掲げ「観光立国」の実現を目指している。こうした

中、本年は大型台風の上陸が相次ぎ、関西国際空港では高潮による

滑走路の浸水やターミナルビルの浸水、停電などで閉鎖、また北海

道胆振東部地震では、道内でブラックアウトによる停電等で観光客

に大きな影響が出ている。本市の主要産業である観光業の危機管理

は当然重要である。そこで、観光客に対する防災や災害時の支援体

制など以下の諸点についてきく。 

 

①観光客に対する避難場所・避難経路なとの計画が定められている

か。 

②外国人観光客のための情報伝達に関する事項が整備されている

か。 

③災害時における宿泊事業者や旅館組合との協定は出来ているか。 

④観光関連施設の耐震化の進捗状況はどのようになっているか。 

 

＜市長及び担当課長＞ 
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    番 発言通告者 議席番号 
  

 

件名及び 

 

要  旨 

氏  名 

 

      １３         尾 﨑  幹 

 

○ 鳥羽市における介護保険制度の取り組みについて 

 

 以下の諸点についてきく。 

 

①第７期介護保険事業計画における介護保険料について、どのよう

に考えているか。 

②鳥羽市全体での介護保険サービス事業所の数は適正か。 

③鳥羽市内で提供されている介護サービスは、すべて平等で公平に

提供されているか。 

 

＜市長及び担当課長＞ 
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    番 発言通告者 議席番号 
  

 

件名及び 

 

要  旨 

氏  名 

 

       ４         山 本 哲 也 

 

○ 文化会館閉館による市民への影響について 

 

 鳥羽市民文化会館が突然の閉館となった。代替施設もない中、地

域との関わりが大きな文化会館の閉鎖は鳥羽市の文化振興・まちづ

くりにおいて大きな損失となる。そこで以下の点を問う。 

 

①今回の決断に至った経緯について。 

②鳥羽市公共施設等総合管理計画及び都市マスタープランについ

て。 

③今後の文化会館、新たにつくる市民体育館サブアリーナ（文化会

館機能を含む）周辺のグランドデザインについて。 

 

＜市長、副市長及び担当課長＞ 
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    番 発言通告者 議席番号 
  

 

件名及び 

 

要  旨 

氏  名 

 

      １１         世 古 安 秀 

 

○ 鳥羽市の経済の活性化について 

 

鳥羽市は人口減や高齢化による事業所数の減少、税収の減収など

により厳しい財政運営を強いられている。経済の活性化は緊急を要

する。そこで次の点について問う。 

 

①現在の鳥羽市の経済状況を市長はどのように認識しているのか。 

②鳥羽への投資を呼び込むための方策は。 

③民間活力の導入策は。 

④市長はトップセールスをどのように行ってきたか。 

 

＜市長、副市長及び担当課長＞ 
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    番 発言通告者 議席番号 
  

 

件名及び 

 

要  旨 

氏  名 

 

      １１         世 古 安 秀 

 

○ 鳥羽高校の存続と活性化支援策について 

 

 鳥羽高校の存続は鳥羽市の活性化に不可欠である。本市の支援策

について問う。 

 

①「鳥羽高校活性化協議会」発足の経緯について。 

②市長の鳥羽高校存続に対する考えは。 

③今後の支援策について。 

 

＜市長、教育長及び担当課長＞ 

 


